

QU'EST-CE QU'UN DRAPEAU, ET QUEL DOIT ÊTRE NOTRE DRAPEAU.

S'il est un objet qui parle au cœur de tout homme aimant sincèrement sa patrie, c'est bien le drapeau. Le drapeau ! conçoit-on tout le charme magique de ce mot enivrant ? Dans ce morceau d'étoffe qui claque à la brise, déroulant sous un ciel d'azur ses couleurs chatoyantes, il y a toute une histoire, tout un monde, toute une patrie !

C'est le passé, étalant à nos yeux ses victoires glorieuses, ses défaites héroïques et ses éclatantes revanches !

C'est le souvenir de tous ces grands héros, tombés au champ d'honneur, victimes de leur amour pour la patrie ; de ces pléiades d'hommes illustres, de génies transcendants qui laissèrent au siècle qui les vit naître et mourir, leur immortel empreinte.

C'est le présent, avec ses aspirations et ses dangers, ses grands noms et ses triomphes, ses martyrs et ses dévouements !

C'est l'avenir qu'irradient les rayons chatoyants de l'espérance en de grandes destinées ; c'est toute une génération aspirant à marquer l'histoire de son passage glorieux à travers les âges !

Voilà ce qu'est le drapeau ; un baume, une espérance pour l'exilé, un légitime orgueil pour le soldat, une gloire pour le citoyen, et pour tous, une origine, une histoire, une patrie.

Et vous ne trouverez pas un homme, quel qu'abruti soit-il, qui ne sente battre son cœur à la vue du drapeau, " de ce haillon troué que la gloire inonde ".